

Diagonales : Panique au yacht-club

01-04-2009

L'Etat de Californie est peut-être sur le point de posséder un grand parc de bateaux de plaisance. Avec la crise en effet, bon nombre de propriétaires de yachts ne peuvent plus se permettre de payer les emplacements qu'ils occupent dans les ports. Et comme le marché des bateaux d'occasion est au point mort, ils sont tentés d'abandonner les leurs quelque part sur la côte. Plutôt que de déployer d'improbables sanctions, l'administration californienne a mis en place, comme pour les créances toxiques des banques, une structure de défaisance : tout propriétaire d'un bateau pourra le vendre à l'Etat de Californie pour la somme forfaitaire de 1 000 \$.

La mesure est considérée comme ingénieuse et pragmatique. Peut-être ouvre-t-elle la voie à d'autres initiatives ? Qui sait si, lorsque les charges des appartements de montagne seront devenues insupportables, d'autres Etats ne seront pas tentés de s'en porter acquéreurs ? Petit à petit, les industries du tourisme, des loisirs et du luxe pourraient bien se retrouver dans le domaine public. Alors se posera la question de leur redistribution. Et la politique, grande absente du débat économique, reviendra alors. Par la grande porte.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com